



**MINISTÈRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES DU ROYAUME DES PAYS-BAS
LA HAYE**

TRAITÉ SUR LES FORCES ARMÉES CONVENTIONNELLES EN EUROPE
(Paris, le 19 novembre 1990)

Notification conformément à l'article XXII, troisième paragraphe

COMMUNICATION

Bulgarie, 06-11-2023

(Traduction)

« Le non-respect continu, par la Fédération de Russie, de ses obligations au titre du Traité FCE, suivi de sa récente décision de se retirer de ce traité, s'inscrit dans un contexte de mépris systématique de divers accords relatifs au désarmement, à la non-prolifération et à la maîtrise des armements. L'exemple le plus grave en est la guerre d'agression engagée par la Fédération de Russie à l'encontre de l'Ukraine en violation des principes et objectifs de la Charte des Nations unies, de l'OSCE, ainsi que de l'objet et de la finalité du Traité FCE.

Ces agissements de la Fédération de Russie ont radicalement modifié le contexte de la mise en œuvre du Traité FCE en tant que document stratégiquement contraignant et affecté la nature des obligations des États parties au traité. La poursuite de la mise en œuvre asymétrique du Traité FCE, sans la participation de la Fédération de Russie, ne permet pas d'atteindre les objectifs du traité relatifs à l'instauration de l'équilibre militaire, de la transparence et de la prévisibilité en ce qui concerne les forces armées conventionnelles en Europe.

C'est pourquoi, au vu des facteurs susmentionnés et de la situation d'urgence particulière qu'ils ont engendrée, la République de Bulgarie a décidé de suspendre l'application du Traité FCE entre elle-même et tous les autres États parties à compter du 7 novembre 2023, conformément à ses droits en vertu du droit international. En même temps, la République de Bulgarie reste engagée en faveur du renforcement de la confiance, de la réduction du risque militaire, de la transparence et de la maîtrise efficace des armements conventionnels en tant qu'élément clé de la stabilité et de la sécurité en Europe.

La République de Bulgarie saurait gré au Ministère des Affaires étrangères du Royaume des Pays-Bas de notifier la décision bulgare aux autres États parties au Traité FCE. »

La Haye, le 9 novembre 2023

Les notifications dépositaires sont accessibles en ligne sur le site Web du Ministère des Affaires étrangères du Royaume des Pays-Bas, à l'adresse <https://treatydatabase.overheid.nl>

Forces armées conventionnelles en Europe No. 06/2023



**MINISTRY OF FOREIGN AFFAIRS OF THE KINGDOM OF THE NETHERLANDS
THE HAGUE**

**TREATY ON CONVENTIONAL ARMED FORCES IN EUROPE
(Paris, 19 November 1990)**

Notification in accordance with Article XXII, paragraph 3

COMMUNICATION

Bulgaria, 06-11-2023

"[The] Russian Federation's continuous non-implementation of its obligations under the CFE Treaty followed by its recent decision to withdraw from the Treaty has occurred against the background of a systematic disregard for a number of agreements on disarmament, non-proliferation and arms control. The most serious among them has been [the] Russian Federation's war of aggression against Ukraine held in violation of key principles and objectives of the UN Charter, the OSCE, and the object and purpose of the CFE Treaty itself.

Those actions by the Russian Federation have changed significantly the context of implementation of the CFE Treaty as a strategically binding document and have affected the nature of the obligations of the States Parties to the Treaty. Further asymmetrical implementation of the CFE Treaty without the participation of the Russian Federation is not a sufficient condition for achieving the objectives of the Treaty to establish a military balance, transparency and predictability in relation to conventional armed forces in Europe.

Therefore, in light of the abovementioned factors, which have created a situation of special urgency, the Republic of Bulgaria has decided to suspend the operation of the CFE Treaty as between itself and every other State Party to it as of 7 November 2023 in accordance with its rights under international law. At the same time, the Republic of Bulgaria remains committed to confidence building, reduction of military risk, transparency and effective conventional arms control as a key element of stability and security in Europe.

In addition, the Republic of Bulgaria kindly requests the Ministry of Foreign Affairs of the Kingdom of the Netherlands to notify the other States Parties of the CFE Treaty of the Bulgarian decision."

The Hague, 9 November 2023

The Depositary Notifications are accessible on the website of the Ministry of Foreign Affairs of the Kingdom of the Netherlands at <https://treatydatabase.overheid.nl>

Conventional Armed Forces in Europe No. 04/2023